

“Las mujeres directivas aumentan pero siguen siendo la excepción”

Unas 50 directivas participan en AIN en un encuentro para visibilizar el liderazgo femenino

PAMPLONA – Medio centenar de mujeres que ocupan puestos de dirección asistieron el jueves a un encuentro, celebrado en la Asociación de la Industria Navarra (AIN) en el marco del Programa Líder, organizado por el Servicio Navarro de Empleo-Nafar Lansare (SNE-NL) y que tiene como fin impulsar el desarrollo profesional de mujeres con perfiles STEM.

En su quinta edición, y durante los casi tres meses de duración del programa, desde marzo hasta el cierre, han participado en AIN un total de 15 mujeres líderes en sus respectivas organizaciones, con la que, además de analizar su perfil de forma individualizada, han recibido cuatro sesiones de formación y tres de coaching, para desarrollar sus competencias de liderazgo y

adquirir nuevas habilidades para el desempeño de sus puestos de responsabilidad y seguir promocionando. En total, a través de sus distintas ediciones, han participado 73 directivas.

Durante la apertura de este encuentro de mujeres directivas, Ana Ursúa, directora general de AIN, recaló que, aunque hay más mujeres que nunca en el mercado laboral, diferentes estadísticas siguen indicando que todavía existen grandes desigualdades. También en el ámbito directivo: “El compromiso de la Asociación de la Industria Navarra para avanzar hacia la igualdad real es firme”.

Por su parte, Miriam Martón, directora gerente del Servicio Navarro de Empleo-Nafar Lansare, enfatizó que es responsabilidad de la Administración seguir trabajando para que cada vez sean más las mujeres las que acceden a puestos de responsabilidad: “Es verdad que el número de directivas aumenta, pero aún siguen siendo una excepción”. – *Diario de Noticias*

Las ventas del comercio repuntan un 2,2% en abril

En el primer cuatrimestre, la actividad del comercio minorista registra todavía una caída del 0,9%

PAMPLONA – El Índice de Comercio al por Menor de Navarra, en términos constantes, registra en abril un ascenso del 2,2%. Corrección de efectos estacionales y de calendario, la tasa de variación se sitúa en 1,0%. El decrecimiento acumulado del año hasta el mes de abril se sitúa en el 0,9%, según los datos del Instituto de Estadística de Navarra.

Por su parte, el índice del conjunto nacional muestra una variación anual del 3,3%, y corregido de efectos estacionales y de calendario se sitúa en el 1,5%. El ascenso acumulado se estima en el 0,6%.

El empleo en el sector de comercio minorista de la Comunidad foral registra un incremen-

to interanual del 2,0%, ocho décimas por debajo de la tasa estimada en el acumulado anual (enero-abril).

El conjunto nacional presenta un ascenso del 2,3% respecto al mismo mes de 2021, tres décimas menos que la tasa alcanzada en los cuatro primeros meses del año.

En términos mensuales (abril sobre marzo), el comercio minorista disparó sus ventas un 5,3% en la serie desestacionalizada, su mayor alza mensual desde noviembre del año pasado. Este incremento contrasta con la caída del 4,3% que se había experimentado en marzo.

Por productos, las ventas de la alimentación bajaron en abril un 4,2% en relación al mes anterior, mientras que las del resto de productos se elevaron un 10,1%, con repuntes del 17,9% en las ventas del equipo personal, del 7,7% en otros bienes y del 0,2% en las del equipo del hogar. – *Diario de Noticias*



Asistentes a la asamblea de UCAN en el hotel El Toro.

LAS COOPERATIVAS PIDE CONTROL PARA LOS ALIN DE FUERA DE LA UNIÓN E

● UCAN cierra 2021 con una facturación cercana a los 1.700 millones de euros ● El sector reclama más apoyo y protección frente a la competencia desleal de otros mercados

✎ **Juan Ángel Monreal**
 ✎ **Javier Bergasa**

PAMPLONA – A un 2020 de locura siguió un 2021 de estabilidad. Y un 2022 que está planteando nuevos retos para el sector primario navarro, con una crisis alimentaria mundial en ciernes que encontrará bien pertrechadas a las cooperativas agroalimentarias navarras. En su asamblea anual, UCAN, su órgano de representación presentó unos números de estabilidad, con 121 entidades asociadas, cerca de 19.000 agricultores y ganaderos socios y una facturación total que superó, según la documentación entregada, los 1.700 millones de euros.

El sector tiene, sin embargo, sus preocupaciones. Y la llegada de producto procedente de fuera de la Unión Europea es una de ellas. No es miedo a competir, dicen, sino a hacerlo en inferioridad de condiciones. “Gracias

a las manifestaciones que hubo por todo el país en 2020, se hicieron una serie de controles desde la Administración, que demostró que no se estaba cumpliendo la Ley de la cadena alimentaria”, explicó José María Martínez, presidente de UCAN, quien

señaló que las modificaciones introducidas en la ley intentan asegurar que “los agricultores y ganaderos perciban, por los alimentos que producen, un precio que cubra al menos sus costes efectivos de producción; así como para que ningún eslabón de la cadena pierda dinero”.

“Esto implica entre otras cosas –añadió– que, a los productos que vienen de fuera de Europa, se les exijan exactamente las mismas condiciones que a los nuestros. No pedimos nada más, pero si queremos que esto funcione, lo primero que hay que hacer es defender lo nuestro. No se puede ayudar al ajeno, si tú mismo no estás bien, y nuestro sector primario no lo está”.

El sector está acusando en los últimos meses un alza importante de sus costes, que ha comenzado a repercutirse ya en el precio final que pagan los consumidores. Desde antes de la actual guerra de Ucrania,

“El Gobierno debe dar su apoyo a todo el sector agrario de Navarra y no solo al que funciona en ecológico”

JOSÉ MARÍA MARTÍNEZ
 Presidente de UCAN